
本报讯（记者 欧阳星） 2024年即将过半。对于
下半年，你希望晋江在哪些方面可以再提升一点？为
了更好地广纳“民意”、听取“民声”、办好“民事”，3日，
本报联合晋江市信访局市长专线办公室，正式启动“惠
民生 办实事”建议征集活动。只要有好的建议和想
法，都可以大胆提出来。

此次征集活动将通过晋江市长专线微网站平台
和本报微信公众号进行，旨在畅通群众表达诉求渠
道，帮助群众解决各类实际问题。据悉，晋江市长专
线微网站平台自成立以来，为群众解决了不少难
题。去年，有热心网友在晋江市长专线微网站留言
反映，青阳街道青华幼儿园门口的楼梯存在安全隐
患，希望有关部门能够重视解决。根据网友提供的
线索，相关部门核实发现，确实存在一定的安全隐
患。经过整改，青华幼儿园门口曾经“光秃秃”的楼
梯上，有了“闪亮亮”的新扶手。此前，不少市民反映
一些车辆随意停靠在公交车站点前，不仅影响公交
运行，还造成道路拥堵。随后，晋江交警一中队在市
区开展打击占用公交车站点违法停车专项行动，多
辆车被查或劝离。这一件件、一桩桩，解决的都是群
众“急难愁盼”的现实问题，办的都是实事，也获得了
市民群众的广泛认可和点赞。

本次征集活动截至 6月 15日，征集内容主要包括
基础设施、社会保障、公共服务、教育医疗、生态环境等
民生领域事项。如果你的建
议被采用，还将获得100元奖
励。你的“金点子”很重要，
真诚期待你的参与。让我们
一起，为建设美丽晋江出谋
划策。

参与方式

▲

扫描二维
码，进入晋江市长专线微网
站留言。
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创新发展“晋江经验”奋力打造中国式现代化县域示范
2023年福建省报刊十大名栏目

本报讯（记者 阙杨娜）今天是
世界环境日，今年的主题是“全面推
进美丽中国建设”。美丽园区建设是

“美丽中国建设”的重要内容。昨日，
记者了解到，近年来，晋江在积极推
进园区标准化建设的同时，也聚焦高
能耗、高水耗的纺织印染等行业，在
各大园区大力推进减污降碳协同增
效，进一步建设发展集约循环低碳智
慧的美丽园区，取得显著成效。

走进晋江经济开发区安东园，福建
凤竹纺织科技股份有限公司的国家“三

星级”绿色厂房让人眼前一亮——屋面
搭设的3.6万平方米太阳能光伏系统，
年发电量可达500万千瓦时；4台烟气
回收处理设备，对废气进行高效回收
净化处理，并进行余热回收，一年可节
约标煤5000吨；厂区道路采用风光互
补的智能路灯系统；采用两级回用设
计的中水反渗透膜系统，可使厂区的
污水回用率达到50%以上……

“这座斥资 8.5亿元建设的绿色
节能工厂，共引进了 25项智能、绿色
高科技制造技术。”凤竹纺织行政总

监叶炜刚介绍。
而在距离凤竹纺织不远处的绿

色高端面料整理微工业园内，除了配
套齐全的标准厂房，园区还建立了专
业研发中心与检测中心，服务企业绿
色升级，为入园企业提供纺织服装面
料的常规测试和生产过程所需的检
测服务。

不仅如此，根据后整理工业的
发展需求，绿色高端面料整理微工
业园还配置了日处理能力 1万吨、回
用能力 5000吨的污水处理设施，建

设废气余热回收处理设施，布局屋
顶光伏、储能等绿色能源，促进园区
能源、水资源系统优化和综合利
用。同时，绿色高端面料整理微工
业园还积极指导入园企业引进智能
能耗管控、智能验布、后整理生产控
制等系统，大力推进数智转型和绿
色低碳发展，着力打造“数字化和智
能制造示范园区”与“绿色节能和低
碳环保标准园区”。

以“绿”赋能，为产业提质。近年
来，晋江不断完善以区域环境质量改

善和碳达峰目标为导向的产业准入
及退出清单制度，出台《晋江市绿色
数字技改专项行动方案》，以及加快
纺织印染行业绿色低碳转型发展的
系列配套文件，一方面通过淘汰落后
产能、推动退城入园、实施能源替代
等方式，帮助产业做“减法”，腾出发
展空间；另一方面，推动传统产业朝
全链条、全流程升级，坚持用绿色发
展、可持续发展理念为产业转型升级
赋能，全力建设集约循环低碳智慧的
美丽园区。

向“智”而行 以“绿”赋能
晋江大力推进集约循环低碳智慧的美丽园区建设

本报讯 （记者 蔡红亮）“高考加油，毓英必
胜！”3日晚上 10时 30分，伴随着下课铃声响起，晋江
市毓英中学高三学子结束了晚自习。刚走出教学
楼，学子们眼前一亮——通往校门口的主干道上，数
十辆汽车在道路两侧一字排开，打开车灯开启双闪，
瞬间照亮了整个校园。家长、老师，以及学校的学弟
学妹们齐齐在车旁站立，一边微笑着朝他们挥手，一
边齐声高喊加油口号。

距离2024年高考开考还有两天时间。连日来，晋
江 20所高中校用各种方式为高三学子加油鼓劲。毓
英中学精心策划，家校联动，用闪耀的车灯为高考学子
照亮前行之路，祝福学子金榜题名、前程似锦。

“前途一片光明！”“感谢学校，感谢家长，感谢学弟
学妹们铺设的‘星光大道’。真的很酷！”被祝福团团包
围的高三学子热情回应着，与老师、家长击掌，积蓄满
满能量。

记者了解到，每年高考前，毓英中学都仪式感满满——
通过学弟学妹送祝福、心理团训等方式，为高三学子减
压，给予他们能量；开设爱心夜宵专场，减少孩子和家
长的后顾之忧。

不只毓英中学，晋江其他高中校的学生同样收获了
很多的祝福。其中，就有来自学校领导的别样祝福——
由本报精心策划的“高考祝福 转发高‘粽’”活动正在
如火如荼地开展，各校书记、校长的祝福刷爆朋友圈，
温暖而有力量。

站在校园里，平山中学党总支书记许清海将鼓励
与祝福透过镜头传递给高三学子。他说，高三学子正
青春，充满蓬勃生机，希望大家能带着这份正能量，在
考场上乘风破浪、平步登山，展现青年一代的风采。

“鼓声阵阵，催人奋进；上灶烧制，奔赴未来。”磁灶
中学党总支书记吴伟鸿的祝福令人印象深刻。他告诉
记者，学校坐落于世界文化遗产“磁灶窑址”所在地，

“学校就是一座磁灶，每个老师都像热情的窑火，每一
位进入磁灶中学的孩子就像泥土一般，历经淬炼，注浆
成器，上釉烧制，毕业时，就是一件精美的陶瓷。”此次，
吴伟鸿独具匠心，将祝福与学校办学理念相结合，为考
生量身定制了独一份的祝福。

今日，子江中学、泉州中远学校、荆丰中学、晋江市
拔萃双语学校的高三考生们也将收到属于他们的祝
福，带着这份祝福，全力冲刺即将到来的高考。

本报记者 张茂霖

昨天，晋江迎来新一轮降水天气。厚厚的云层覆
盖在城市上空，大部分镇街都下起了雨。午后，晋江大
部分镇街最高气温在25℃上下，体感较为舒适。

瑞雪从晋江市气象局获悉，本次降雨以小雨为主，
将持续至高考结束。瑞雪提醒广大考生，提前做好准
备。另外，由于降雨时间较长，空气湿度大，霉变指数
上升，市民朋友要注意做好防潮除湿工作。

雨季如何防潮除湿呢？记者了解到，天气潮湿时，
家中的窗户不宜多开。特别是早上6时至9时、晚上8
时至次日凌晨2时这两个时间段，空气湿度大，须及时
关上门窗，防止水汽渗透到家中。

今天小雨转中雨，气温19℃~24℃，沿海偏北风3~
4级；明天小雨，气温21℃~25℃，沿海东北风3~4级；后
天小雨，气温22℃~27℃，沿海东北风转偏南风3~4级。

宽敞的小广场，崭新的电动伸缩门，
“郭岑中心小学”几个大字映入眼帘……
当我乘车从快速通道东石连接线拐入郭
岑中心小学新建的西大门时，不禁眼前
一亮，心头也随之一暖。

对于这所学校，我并不陌生，此前因
为采访，曾多次来到这里。

去年，本栏目就曾报道郭岑中心小学校
董会换届，筹集善款180多万元，并承诺将
其用于改善学校周边交通环境，解决学生上
下学交通拥堵等问题，以及用在奖教奖学和

助学上，办好教育的事。（详见本报2023年2
月12日1版报道《喜事办成了》）

“校董会的这份承诺，如今变成了现
实。”站在新的校门前，郭岑村党总支书
记、村委会主任杨金超难掩激动。

郭岑中心小学新建的西大门，就是
校董会践诺的行动之一。

此前，郭岑中心小学只有一个大门，
位于学校东南方向，面向仅4米多宽的村
道。每天上下学高峰期，这里总堵得水
泄不通。遇到下雨天，拥堵情况更甚。

“学校有950多名学生。此前，虽然
采取了错峰放学、教职工轮流引导等方
式组织学生有序上下学，但高峰期的交
通拥堵问题还是长期存在，也影响着周
边村民的日常出行。”郭岑中心小学校长
王永林介绍，校董会换届后，如何解决这
个问题，被摆上了日程。

经过讨论研究，学校决定在操场西侧再
建一个新大门，紧邻快速通道东石连接线。

“东石连接线有双向8车道，还设置
了非机动车道、人行道，道路通行能力很

强。”杨金超说。
向村民买地、借地，修建校门口小广

场，修建校门和保安室，铺设校内道路……
在校董会的大力支持下，学校西大门建设
工程顺利启动。今年春季，西大门正式投
用，学生分流到两个校门上下学，彻底解决
了高峰期交通拥堵问题。

不只是支持新校门的建设，郭岑中
心小学校董会换届一年多来，不断践行
着当初的承诺：利用募集到的善款，支持
学校新建2层教师宿舍楼，购买500套新
的课桌椅，开展奖教奖学、节日慰问活动
等，有效提升了学校教育教学环境，也有
助于学校更好地引才、留才。

“教育是大家关心的大事。本届校
董会换届以来，陆续收到爱心单位、企业
和热心村民的踊跃捐资，目前已筹集到
200多万元善款。”郭岑中心小学校董会
秘书长杨华东介绍，相信教育提质，也能
为乡村振兴提供更强的助力，带动乡村
办成更多的大事、喜事、好事。

本报记者 许春

请你来出“金点子”
“惠民生 办实事”
建议征集活动启动

承诺变成现实

降雨持续至高考后
家中做好防潮除湿

“为你照亮前行的道路”
晋江各所高中校
接力为考生送祝福
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日期：6月4日 星期二 天气：雨
地点：晋江东石镇郭岑村
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本报讯（记者 李玲玲）昨日，晋江市市长王明元
带队调研城中村消防安全能力提升建设试点工作暨检
查仕春渠水质整治情况。

王明元先后前往陈埭镇桂林村、池店镇浯潭村实
地检查，听取城中村消防安全能力提升建设试点工作
情况汇报，协调解决存在问题。王明元要求，要聚焦试
点建设目标任务，加快提升发现隐患、消除隐患、抢救
自救、宣传教育等能力，及时总结提升消防整治特色亮
点，全力打造试点工作典型示范；要紧抓城中村消防安
全能力提升建设试点契机，自加压力、主动作为，明确
内容、分期推进，全力挖潜再造新试点；要组织专业人
员检查指导，强化人员培训和消防演练，切实提升消防
安全工作管理水平；要加强周边环境卫生整治，组织做
好卫生清理、垃圾清运、脚手架落架、施工物料围挡管
理等工作，展现晋江城市良好形象。

当天，王明元还实地检查池店镇仕春渠水质整治
情况。王明元要求，要坚持“源头整治、综合施策、重在
常态”原则，加快治水工程施工进度，持续推进雨污分
离改造、破损污水管道修复等工作，严把项目建设质量
关；要强化第三方检测机构监管力度，保证数据准确
性；要加强三大市场日常管理，常态化严管严查，确保
仕春渠水质持续向好。

晋江市领导张健龙参加活动。

聚焦任务要点 全面完善提升
晋江市领导调研城中村消防安全能力提升建设试点工作暨检查仕春渠水质整治情况

降雨频繁，市民冒雨出行。本报记者 董严军 摄
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